

UN CENTAVO

EL NÚM. SUJETO  
El ciento ..... 9° cts.  
SUSCRIPCIONES:  
Al mes ..... 3 pes  
Al año ..... 3 pes  
Pago anticipado.  
OFICINA:  
21—Bondra—21

# El Chileno

TARIFA

DE AVISOS  
En crónicas, 10 cts.  
Linea de 12 palabras  
En avisos comunes,  
5 cts. linea, de 12 a 18  
palabras.  
Comunicados pre-  
convenionales.

AÑO II.—NÚM 645

DIARIO DE LA MAÑANA

Martes 29 de Diciembre de 1885.

## EL CHILENO

(SANTIAGO), 29 DE DICIEMBRE DE 1885

## UNA TEORÍA MINISTERIAL

El señor Ministro de lo Interior ha sostenido en el Senado que si el Congreso no aprueba con tiempo los Presupuestos i las contribuciones, se hace revolucionario, i el Gobierno sabrá bien a qué atenerse.

Da a entender claro el Ministro lo que ya habíamos asegurado aquí, que el actual Gobierno es capaz de atropellar descaradamente la Constitución a este respecto.

No puede ser revolucionario un Congreso que procede dentro de la Constitución i las leyes; estas lo autorizan no solo para no tratar en tal o cual tiempo la cuestión de las contribuciones i de los presupuestos, sino para no aprobarlos; luego no es revolucionario si posterga la discusión o no aprueba la lei de contribuciones.

Quién es aquí el verdadero i escandaloso revolucionario, es el Gobierno que se atreve a insinuar que cobrará i gastará contra la expresa prohibición de la Carta Fundamental de la República.

Tanto mas indisciplinable sería, cuanto que no puede alegar que se encuentra en una necesidad inevitable, pues con solo un cambio de Ministerio, tendría la aprobación de la lei de contribuciones, con solo dar garantías serias de libertad de sufragio i de que se harán las elecciones que aun faltan, tendría tambien la dicha aprobación.

De donde se sigue que, si, como es probable, no se despacha con tiempo la lei de contribuciones, la culpa es del Gobierno que pretende un voto de confianza sin dar las garantías indispensables para obtenerlo.

De manera que si se ve con las manos atadas para la administración de la cosa pública, es por su capricho, lo que no le autoriza para atropellar la Constitución i las leyes.

Si le han abierto oportunamente las puertas de salida i no quiere aprovecharlas: suya i solo suya será la culpa si queda encerrado.

La cuestión es clara: el Congreso obra conforme a las facultades que le acuerda la Constitución, i el Gobierno amenaza atropellar abierta i voluntariamente la Constitución. ¿Quién es aquí el revolucionario? el que se opone a la lei, esto es, el Gobierno.

Llegado el caso, la nación sabrá lo que hace respecto de un Gobierno que se gloria anticipadamente de pisotear la Constitución.

## ACTUALIDAD

## GRAN BANQUETE DE CLAUSURA

DE LA CONVENCION CONSERVADORA.

La convención conservadora clausuró anteayer sus importantes tareas, con un banquete ofrecido por los conservadores de Santiago a sus correligionarios de las provincias, que han venido como delegados por estas a tomar parte en las deliberaciones de aquella magnífica Asamblea. Después del trabajo, era natural que vienesen las horas de expansión i de regocijo, en que se escuchara la voz de las firmes convicciones, del aliento que seduce i arrastra los corazones bien puestos, i las horas, en fin, en que se pintara con los mas risueños colores la esperanza del triunfo, ese poderoso resorte que engrandece las almas hasta hacerlas vencer todos los grandes obstáculos.

Una concurrencia notable por su número i escogida por su posición, su saber i su entusiasmo, ocupaba el salon de *El Independiente*, a las dos i media P. M., hora en que se dió comienzo al banquete. El cantador era el aspecto que presentaba todo el local, artísticamente decorado con guirnaldas, coronas i estrellas de arrayan entretrejido con yedra i flores esquisitas, lo cual formaba un hermoso conjunto.

No habia, pues, en aquella reunion un detalle que empañase las bellezas del conjunto, tanto en la parte decorativa i musical, como tambien en la literaria que estuvo brillantísima. ¿Cómo no debía de ser así esta última, cuando en ella hicieron oír su voz convencida i elocuente hombres tan dignos i respetados por sus servicios como los señores Ovalle i Larrain Moxó, diputados tan valientes i abnegados como los señores Walker Martínez, Barriga i Las Casas, periodistas tan distinguidos como los señores Rodríguez don Zorobabel, Muñoz Donoso i Barros Mendez don Luis, i tantos otros jóvenes que son una esperanza para el glorioso partido conservador?

Tan felices fueron las ideas i pensamientos emitidos por los oradores, que sin hipóbole, puede decirse, que el banquete, no fué sino una manifestación no interrumpida de aclamaciones i aplausos con que se traducían la aprobación unánime, el febril entusiasmo i la simpatía que sentían por ellos todos los concurrentes.

La palabra de los delegados de las provincias, fué escuchada con marcada atención, como que con ellas se interpretaba fielmente lo que sienten, piensan i esperan los conservadores de toda la república.

Presidieron el banquete los mismos señores presidente i vices que lo fueron de la Convención, don Rafael Larrain Moxó, don Pedro Fernandez Concha i contra almirante don Galvarino Riveros.

Destapada que fué la primera botella, i después de servidos algunos manjares, levantóse de su asiento el señor Larrain Moxó i ofreció la palabra al señor don Matías Ovalle.

Hablaron en seguida los señores: don Zorobabel Rodríguez, don Rafael Larrain M., don Carlos Walker M., don Juan Francisco Toledo, don Ramon Anjel Jara, don Eulio 2.º Diaz, don Anibal Las-Casas, don Ventura Blanco V., don Estéban Muñoz Donoso, don

Juan Agustín Barriga, don Joaquín Walker Martínez, don Enrique Tocornal, don Luis Barros Mendez, don Ramon Aliaga O., don Esperidion Herrera i don Eliseo Cisternas Peña.

Los oradores todos fueron aplaudidos con entusiasmo indescriptible, particularmente aquellos que por sus servicios prestados al partido conservador, ya con su talento, su abnegación, su valentía i constancia, se han hecho acreedores a la gratitud nacional, i muy especialmente a la de sus correligionarios políticos.

Los mas prestigiosos de ellos, merecieron ser recibidos en medio de una verdadera ovación, tanto en el acto de ponerse de pié como en varios pasajes de sus discursos, que mas llamaron la atención.

Cerrado el banquete por su dignísimo presidente, el honorable señor Rafael Larrain Moxó, se retiró la concurrencia como a las 5 i cuarto de la tarde altamente complacida i llevando en el corazón gratos recuerdos de las horas de expansión que acababan de disfrutar, i voluntad firme de trabajar cada vez con mayores bríos hasta obtener el triunfo de la libertad i el bien de la patria.

Antes de retirarse, aquellos delegados que no habian firmado el acta de la primera sesión pasaron a hacerlo en una mesa instalada con tal objeto.

## EXTRANJERO

—Por telégrafo—

Paris, 25.—El ministro de marina, contraalmirante Galiber, ha hecho renuncia de su puesto. Hai otros cambios ministeriales probables.

Paris, 25.—Después del largo i acalorado debate empezado el lunes, la cámara de diputados votó los créditos solicitados por el gobierno, para el sostenimiento de la ocupación del Tonquin, por 274 votos contra 270.

Viena, 26. De acuerdo con lo estipulado en el pacto de tregua entre Serbia i Bulgaria, la evacuación reciproca fué empezada hace dias i hoy terminó definitivamente. El principe Alejandro (de Bulgaria) hizo ayer su entrada triunfal en Sofía, siendo aclamado entusiastamente por los habitantes.

Roma, 25.—El Papa dió su recepción de Pascua a los cardenales residentes en Roma. Se quejó de la tirantez de su posición actual en Roma, i dijo que esto continuaría hasta que se devolviera Roma al Vaticano. Por carta enciclica proclama el 1886 como año jubileo.

Londres, 26.—Telegramas de Paris dicen que el puesto de M. de Brisson como primer ministro es muy poco estable, pues ha sido abandonado por gran número de sus mas adictos i antiguos partidarios.

Paris, 26.—Se cree universalmente que el ministerio de Brisson presentará su renuncia i que de Freycinet formará un gabinete después de la reelección de Grévy como presidente de la república, lo que parece seguro. Grévy proclamará la amnistía para todos los delincuentes políticos.

Lima, Diciembre 26.—Asegúrase que la conducta del coronel Relayze está en connivencia con el ex-Ministro Echenique. Este es buscado para reducirlo a prisión; tambien hai orden de prisión contra los jefes del ejército disuelto de Iglesias.

Habíase hecho algunos nombramientos de Ministros diplomáticos; entre éstos figura Lavalle para Chile. La prensa censura el nombramiento de Lavalle para Chile.

—El señor Novoa ha pasado una enérgica nota protestando i haciendo serias reclamaciones por fusilamiento de chilenos: pide garantías.